の

も

の

は極少数の

呼び

て開催が出来た。「

· 会」 そ かけ人

体験

のある母

ご参加の

爆

擊

親

から聞い

へなど

15 人



その場所、元東山 日 小学 校 で

大学 (現代社会学

部)

の

母

から

聞

しり

T

l١

る

など等 し

と覚悟

きたら命は

株式会 集酉楽

い ミリ

〒605-0993 京 山区七条こころ ・075-561-7974

URLwww.sosake.jp/ Ex-ル・info@sosake.jp とんからりんは 毎月発行の 会員新聞です 編集・酒谷義郎

yos i rou@sosake

破片が

にまで飛 爆

でき

て、 庭

次が

量ぐ北)「

が弾の

南

(現

東山閣

か

80

メー

タタ

京・ ろ坂下

爆撃のあったその日1月16 馬 墼 筝を語ろう会が

月町 爆撃の 撃された学区・元東山(旧 16 に 小学校図書室 日午後7時 新 聞 67年目の同日の 報 道 されたが、 30分から、 を会場と 1 馬 (命令した上官は有期刑)に 第2部馬町爆撃を語ろう会: 日に書いた遺書が主題 で

(会長濱田健二氏)の協賛を得て 京都・ 学区内にお知らせ戴いた。 ζ 朝日等の新聞報道も加 地元の修道自治連合会 今は地元を離れた人、 又

> いた 発言。「

稚園

に

の

第3日

は

•第4日

通っ

て が た

が幼

爆 用

落

ち、

報告

< なり 会は先ず、 の 犠牲者に黙祷を捧げ の 41 名様と東日本大 馬町爆撃でお亡 7 あ

とどけられた遺書」 戦争 (文部科学 省選定作品) 語りつぐ京都の ത 1

D

V D の

鑑賞。

き

まし

た。

石田さんは、

?人っ

田泰和さん

63

から聞

き驚

第85回:朝粥食べてお

)経歴:1950年生まれ

晶中英輔さん

バラライカの研究法政大学卒業後・

モスクワ.グネシン

ち3名が死亡されたことを石

羽衣国 作品は堺

際

を見せて、

着弾地 板戸と爆弾 |撃で亀裂が

は

家

は

か

近

ロシア民族音楽器

の

音楽大学留学

の

破

た

縁側廊

下 の

Ġ 衝

トした。

スター

越

思ってい

ましたが、

西側

に

不思議茶屋バラライカ店主

個人レッスン場も兼ねた

京都に空襲があったことを知 えるご参加があった。 なかった人たちで80

人を

晩の 、なっ

空 た 主襲と

疎開体験

説忘

亡

<

小

学2年で、

第四日曜に変更してい

甘酒無料接待」 通し矢大会」で、

務 弾

員さんが

者は、 思れそっなの 前記憶を話されました。 がってい な たが外に出ると火の手が い」「飛行機が落ちたと 爆撃は東大路東だけ

た」等々の

67

バラライカの手品・

バラライカ ロシア事情

ラライカ

歌演

など

編

集 年

命令で儒民を殺害した 学徒動員の兵隊が上官 学生等が製作したもの。 前 刑 ました。 1) 多く出て意義 発 継ぐことが大切との 言 この爆撃の記 が あ IJ まし の 記録を残 ある会は終り た。)意見も Ų

B級戦犯とし

て

絞首

なる

昔の ること。 戦争で人を殺したり、 は人間の たりは防ぐことは人間で出来 地震津波、 地 震 力では 東 津波 日 本大震災でも、 防げ 風 などの天災 ないが 殺され

の経験を風化

す。

辰巳児童公園内 写真は西陣爆撃破

た。

た。敗戦後の生活人々はその時に宝

生活混乱時で

実態を知っ

りの塔」

昭28今井正監督。

吉村公三郎監督。「ひめゆ・映画「原爆の子」は昭27

だと、 物に の命 させ の たこと。 少な 事実を語り継ぐことが大切 争も も及ぶの を支えて呉れ な かっ かっ 後日の反省会で話 が、 0原発事 た事 た村 で その被害 実が す् 故 ゃ も人間 7 町 馬 あります。 l١ で 町 る動 は 被 爆動間 人 がし が

ഗ

爆撃時は、

軍と警察厳

重

報告の補足を書く。「馬町爆撃を語る」

爆撃を語ろう会」

爆撃を知ることがなかっ な報道管理下で市民は殆ど

アメリカ占領軍

たとの ない 語 み 元東山小 小学校: ば

Ē

地元でも語ら

進駐軍) 戦後、

の権力は絶対の

力に

抵抗出来ず

アメリカでも、

京都は

げみさ町か は別 せ 爆 を の そ つくり れまでに、 施設に衣替えされると を い 仕 風 Ĺ 組 化 何 の とか馬 年 後

史的建造物も多く爆撃目

から除外した説が信じら

の

カの正義のみていたとか。

が強調された。 原爆もアメリ

4

をしますの 三十三間 店頭で毎 問者手明 もか品に始 ロシ 堂 を始ア りバ披ま独 懇ラ露り特 な露されば (特の民) 切 にイ ま奏族 おカ 答に しの え 5 た。 合楽 間器 下い て参にの さ い質加 説

子。久我美子・吊高峰三枝子・岸上楽々ホールで木の主題歌を独唱。 ヨシィちゃ、ました。 んが、 恥ずか-・岸田恵 下 村子恵 「女の園」 介 広高監 出峰督 演秀

沈没はSF

説で終わらな

もあった。 くても、

きない程、ロ期を過ごし、 物も溢れるほど個 何か共通の連帯感があった。 今や報道は自由、 編集者はその時代に青年 全体活気が溢れ、 日本全体が貧し 今は、 比較で 情報も

たのか。 それを検証し 何時の時点が変わり目だっ年齢の所為かもと思うが うか?。 淋しさを感じる。に、なにか得体の なのだろう。 なにか得体の知れな 後戻りを恐れずに、 が、 ないと、 の知れない 日本全は 豊 何 日本

最近、世界い気がする。 日本の若者 日本の若者の数のお者が数 動動

キズナ」の字が、子供時代に

まけに古い人間で「絆=

私も含めて日本人は、ワー

2012(平成24年) 2月1日(水) P2 れは当然のことですが、 ちで選ばれたのでしょう。そ との結びつき支援したい気持

ひとりご

辞書で調べるとこ (廻り道スンマヘン) の字 の で は

味から東日本大震災の被災者 読む響きも良く、繋ながる意 年の漢字で選ばれた「絆」 固いこと言っても、 れるのは山ほどありますから 同じように字の源と違う使 つなぐ綱」とありました。 で成り立ったとあり、牛馬 糸と音符の半 (挽 "引く) せん ない を わ

な気がするのです。 はヤタラに使われているよう CMや催しに、 せて使われもしていか催しに、時には 商 品 ようにしたいと思うのです。 と思う心」を貼り付けて使う しくない、この漢字を選んだ! 人々が被災地と「つながろう

最近

絆がブー

ムで終わって欲

う

か ?

ことです。

です。 だけかも判りませんが・・。 にかぶこ に見る癖があるヨシィちゃんです。チョッと世の中を斜め ジさせ、その商品や催事に 繋げる」を目的に 絆 大震災支援をイメー 思えるの い ま 広げるよう努めましょう うみしたいと思うのです。そ 絆が一人で歩くことがない して大いに使い、支援の輪を!

ために使われた「絆創膏 = バ 怪我をするとキズを押さえる を思い出すのです。 絆創膏 = バンソ 重ねるものです。でも失敗し たず」を知りながらも失敗を

今でいうバンドエ イトと思ってくだ も知れませんが、 と言う人があるか コウ」ってなんや? で調べたらオー 諺に とあります。諺の矛盾です。 ないのも失敗かもしれません。

チヤねん!とボヤキます

かないのでしょう。 時に良いと信じ

にアメリカ 958年(昭33)

でに調

懐

か

こまた売

曰く「失敗は成功のもと」

で 格し は クションされてい 血 は止 1 月 まりますが、 日現在100円れていて、入札価 切らな

さ

h

第 6

のが何基あるかご存じありますが、現在運転 日 本には五十 兀 の 基 壁転中のもの原発が を発ま 少のた でしょ のた 話原

四月末までには国内の 転を再開するものがなければ、 発で一基 す。そして右の五基ももうじ 基が現在、 き定期検査に入る予定で、 つまり五十四基のうち四十九 停止しているので 以上の五基で 島根 全ての す。 運 福新 原 関電

ょ

、をします。諺の「後悔先に立」ば良かったのにと反省し後悔」の時にこの様な事をし無けれい。そして後でシマッタ、あい。そして後でシマッタ、あ と盛りがあってしまう人が多 で大流 都の各デパー トでー 開始されました。 同 10 月に 斉に販売

月 で 80 日本中で爆発的に売れて一大 2万本のフラフープは、1 他社も参入しました。 販売される店には行列ができ 円で子供向け200円。日 輸入し、価 をアメリカの会社が 積水化学のポリエ ムを起こし品薄に 万本が売れたとか。 格は大人向 加工して チ レ け なり、 270 産 ケ い疑もす住がれで大 て問判 °め `ばす震

する事態 となり ま

大の飯が

の

ことにつ

を

の

るの

原子力 本 故 のの 発前 か

三割を 電力 会社 ば や電ま 府 ては何 働 元 自治 ŧ

した。一方で脱っ立ちゆかない」-ました。現在の事態は後者のもなんとかなる」と言ってい 人たちは「原発を全て停め 原発がなけれ 一方で脱原発を勧めるかない」と語っていま らし T が く発を推進してきた地元の3 福井の友人は、これま6 うと思います。 原発にかわる他の産業、と語っていました。しか ちも非常に慎重になっ きかけ 体には、 体には、運転再開へ催井県や大飯町などでいません。-を強 T

かし、 て

ŀ١

の ま

るた原

人で

。再開に向けて「ストレステスで、 停止中の原発のうち、運転に関しています。 いまりが正しかったことを証明に いるもの 7 の大飯原発3・4 を実施し、 原子力安全・保 があります。 審査を受けて 先日、 安院 号機 は 京都(という苦しい事情もあるよう財源をどうやってつくるのか原発にかわる他の産業、他の です。 剣に考えて たちとし 都大の量 わ の 緒れ 電 こいかなければと明細に、これからドウ われも、 力 を消費し 井の て と思 l١ 真 人

(文筆業)

な26

い年

て力換金

との判断を示し

災日

ま基ちめき能来災発阪 しゃるたでまがの神 かん時の人し治有淡 動の期でがたま無路 時方の変がうがと水水太い会えを 地経たに法知だ地 °し聞力の陽る社る自原域過チ 比は恵と域既まい発豊・のの方然発がしま あと思のにす。て電富風か儲向工を る力い産原 いはな力もがにネつ あ るそうで 今 がリ めは

すれいでらしな福住。なな、なかい鳥む いに。なな、なかい島む神のたな原のいすいも地でこ戸差のる発にとで。帰域はレス の なかい島む神の本 と廻大で を 産 、 業発金 の で の で すの 戦決中大れよいる模

まそて問判

32

力 IJ

Η 放 て

注いで焼き、

たので「

市の

体を

_ ケ

所に集め、

河 今年 い映るさ ド Κ の ラ マ

れ

, ます。

この辺りの (とりべ

東南

では別の見方で取り上 不忠者の代表格、 平清盛」 るようです。 Ιţ 戦前 六十数年後 別の教育では げられ

より南側の

<u>ල</u>

寺内には,重文「平清盛 内には権勢を誇る平家一門の清盛・重盛に至り広大な境域 邸 館が栄えたことに遡ります。 関係は、 塔 平安後期 その清盛と、 頭に軍勢を止 開創空也上人没後 平忠盛が当寺内 六波羅密寺と めてより、 像

と清盛塚があります。 六波羅蜜寺は、 天暦

は西光寺と称す)・西国三十三所 弁財天が祭られています。 古の都七福神で、 第十七番札所であり、 京都 祖、 空也 に流行し に空也が創建し 派の寺院 (創建当時 (くうや) 上 した悪疫退散(()) ここに 日本 ば た

> 獄の も皇服茶として、 民間宗教家の始祖とされ、 頭められたそうです。 囚人教化、 正月三日間授与 市中で、 つ しし 野原 病 今 でも

放置された遺体を見つける 念仏を唱えて回 と呼ば 油を 警 備・ 筆による掛け などを行わせ この 田 通り角) ります。 探題も置かれたところでもあ 秋成のお墓、 地 Ľ 朝 に西福寺があ 廷の監視・軍 鎌 た役所、 陶像と ij

ま 次号の

東福寺までは、 阿弥陀ケ と称され、 帯は 鳥 天か 五辺

どは、

商業施設などを持つ

複

すべて

ところが、

まに

途

一中で

通

1)

合ビルになって、

銀行は

その

が多く あったようで も伝わって 密寺の北(松原 の から京の (葬の地 六波羅 事行 介を予 の 建て替えられました。

市 尔 が 都 を 走 巡 つ 福 田 る た 静 街

囲 条 *鳥音 九 6/30 E/36/300

発 兀 四 車 条線 た の 市

Ţ 留所の この間、 えてくると、 い電 ます。 もっと 兀 間隔が短い まも 3 0 0 も 条 なく烏丸通 もうつぎの停留 に到着です 1) を西 市電にあっ X トル、 間に属し 向 が見 か

う 東側、 Ιţ ています。 西行 西 東行きが烏丸通の きが 兀 丸通 丸の停留所 õ 向こ ま 前 の

く言わ 実 四 条烏 金 交差点 れて 融 たの の Iえば、 四 言葉でし]隅は銀 が 京都 当時よ がた。 の ഗ

葉の

献

じ

た茶

病

者

に

授

ij

ため、

を

十に安置.

L

面観音

青竹を

より 派民の墳 の ると、 写真からしか読み取れませ 行だけになり、 留めているの り返し、 まれて、 目立ってい も その 特徴あった建物も、 の ات C

東角が三菱銀行京都支店と、 が三井銀行京都支店、 てい 住友信託銀行京都 たのは、 ŧ 銀行京都支店 に見ても、 交差点の風景でし ある建築様式 それぞれの建物 金融街の名 支店、 西南 北西 中に取り込まれてしまいまし

四条鳥丸付近の銀行街を行く市電



祇園祭の日、 鉾のすぐ横を通り過ぎる

Ιţ 南 角 すべて都市銀行の京都支店が 7 ま 東北

興味深 のファ ピング施設が続々と誕生する の繁華街として、 に代わって、 ŀ١ 市電時代の姿を伝えています。 、まや、 角となりました。 始まります。 に取り込まれて保存され [条烏丸の思い出で忘れ ぶ 函谷鉾など [条烏丸西に集結 のは、 サー 四条烏丸は、 ドだけが、新築ビ かつての三井銀行 四条の延長線上 新たなショッ

七月十七日の祇 当日の 四条通 U 巡 集約するとか。 ば大賛成です。 IJ L١ えます。 で その点、

たらずウロウロすることが るバス停留所も、 現在分散されて設置され I所の位 ij 存在感を示し |置がひと目で分 確かに、 停留所が見 — カ て バ所 あ スに

魔をすることのないよう、 行者と公共交通にやさ ,四条通であって欲 車 が邪

ます。

関の 写真 通、 看 を 板 見 が 烏 ところ 線の 市 そ トル の もある鉾 に阻まれ で ij $\bar{h}_{\!\scriptscriptstyle g}$

その

の

現在でも同じ行名を 銀行は吸収合併を !度も行名が変わり 当時の行名は、 住友信託銀 波 を切 過 給できなくなった市電は、 力で架線のな 差点手前で勢 こで当日の 断するのです。 進めませ い交差点を をつけ 烏丸線の 電気を ζ

架線

そ

惰交供

金融街 ほとん まっ げる案が、 の名物でもありました。 祇園祭巡行当日朝 電を押して しく規制するため 通 ま い た交通局の職員が総出で で立ち往生することが 先号でもご紹介し 数日前の 車線を減らし、 てしま そんな時 野放図な自動 いよいよ決定し エンヤラヤー 交差点の真 の の が 策で 報じ た、 步道 四 [条烏 草を を あ τ 兀 Ü あ 丸 、市 IJ ん止 れ厳いた広 て

税収のトップ収3%を占さ

プ (今でも5位)で

%を占め、

昭和9年まで

ると言われ、

明治30年頃は税

代「お酒現物上納」から始ま 酒を財源にする方法は平安時

は 5

税」を管理したのです。 売まで全て「免許制」で「 中で大きなウエイトを占めて ました。 税 収 国 の

/「免許制」で「酒国家は製造から販 戦前 酒 家税が

> 日麦酒も危機感を持ち1957年 価格競争が始まりまし 酒特約店の多い (昭32)「アサヒ 酒卸 店間から

ゴールド」を発売

動、これなら麒麟とい の宴席で飲んだ麦酒の 本為三郎社長のお言葉と、 田工場で発売発表に参加、 ASAHI しました。 私も吹 後山

ができると思ったもの 現在のアサヒ吹田工場 です。 時

酒卸店は、 値 25 日先日 たつけ、 引 一時に は

す。

争はした 向で販売すると言わ アサヒゴー が続きました。 それが出来きず「 特約店の多い ゥ[「]値引競 ジ い朝日系 れていま もその U 舞鶴市の「福井善四郎で1961年(昭36)父の:

大株主の朝日麦酒等の

資金ショー

が続きました。 ル麦酒(ホワイトの略称) の販売に集中せず発売後も在来ラベ を避けて「アサヒゴールド」 飲店の値段・支払済度の抵抗 更に大口のキャ バ レ や料

か酒 麦酒の売上が減ると大打撃で 酒 酒卸免許は酒小売 メー を売れない「卸店」は カー の応援で会社に 急速 売店にし に

引も止める」と厳しいお叱りを貸して母屋を取られる。取

を戴きました。

それに対して

私が残るからそのような事

借金

京都で有名、

や仕入先の中から「庇(軒先)

福井淳蔵氏の剛腕経営ぶり

親しいお得意先の剛腕経営ぶりは

取締役になりまし 父は監査役に退き、 りました。

社長は福井淳蔵氏、

仏常務

渡し傘下に入ることにな

本店 持

株を 指示

利益も減りだしまし なった「酒谷本店」も 1960年(昭 35 株主 の

> を返し担保抜いて「家」 態にさせない」と言い、

社 抜く決意を固めまし 独身の春のことです。 なすが・・。と母親が・・ととは、ことを考え合いることを考え合いることを考え合いることをありえない、とありえない、とおいことを前にならないことを前にならないにもし亡くとはできません。

余計なことながら(異議にガテンがいかないのでらないと損をする保険の話らりん』に掲載された「がりる場での話りがある。 余計なことながら ん』に掲載された「1々号(12月147)『とん 知か

酒問屋全て (五軒・私共も) 朝日で

麒麟の問屋は少なく、

り余にらら

ので

議

あ

厳しく守る姿勢でした。

そ

日本麦酒が関西市場に

ました。

その両社に挟

特に三菱

麟は支払済度も短く、

値

ア朝日麦酒、それに比

例して

関西では圧倒的なシェ

特約店」も多く、

東山

区の

らビール

が主流になりだしま

なります。

日本

の時代か

統制が緩み、

展とともに 自由

と年い私の人に にはをお解 言N未い説 !)を記しまし こにはを た。

ことです。い はもってのほかででいまれて、生命保険のによるとってもればりまればいる。これではないないできる。これではないでは、これではないではないではないではないではないではない。 のにですにの子 子未もがす受家 に成な、る取庭 で す。 グされバと像てかそオし

系列だった麒麟の銀 み撃ちにされた形、

商

社

もとより傍系も挙げ

IJ

と考えますが・おせれば議論のたら」となったら」となったら」とないることはならないといることはでいることはでいることはでいることはでいることはでいることはでいる。 と名さべ取が い義んき人あ こ考えますが・・。わせれば議論の全焼にしていること ション・ が成人になった です。付記: へはお子さんに のるとしても保 あるとしても保 人あ結 変更してなり です。付 移したらいい、 たとき、 たとのおく たとのおく たとのおく ア 子 く受さ

> 2年程前、スー 語ろう会は、 穴 I 町 [爆撃を のトイ

のDVDを持参され、どこか たと先生と生徒さんが見えた。 会話を京都新聞 で見る会をと依頼された。 で残ったが入賞になら無かっ 基にNHK短編ビデオコンクー レで見聞きした暖かい兄弟の '。が育ちも店も隣の貞教学それに馬町爆撃の画面もあ その後「とどけられた遺書」 .応募の了解を求められた 羽衣国際大学から、それ 応募の結果は良いところ

は弟の友人のいる会社から 入したと判る。 住居は宇治であった。 のいる会社から購困っていたら家

は絆でなく「縁」と思ってい解を得て開催ができた。これんに相談し、他の役員さん理学区役員である店のお客さ 出来るかもと思った。 と風化されそうな爆撃の会がそうだ。DVDの上映約束 爆撃地の修道学区民になった。 友人は会長になっていた。 下さって早く売れ、そし 弟がその会社に電話すると 努